
 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

                            

                            

                        

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

 

              改めまして、こんに 

             ちは。 

              アメリカの大統領 

             選挙の結果が出まし 

             た。トランプさんは未 

 だ徹底抗戦する様で

すが、どうも旗色が良くないですね。新聞等を見ま

すと、バイデンさんOKというよりはアンチトラン

プ、つまりもう 4年間トランプさんに任せるとチョ

ットやばくない？というのが本音ではないでしょ

うか。ところでバイデンさんのお歳は 77歳です。

これからの 4年間、激務のアメリカの大統領をやろ

うということです。私を含め、皆さままだまだ頑張

ろうという事です。 

 さて、2620地区の地区大会の件ですが、当初 11

月 22日に予定されてましたが、コロナ禍やガバナ

ーの交代劇で中止ではなく延期でしたが、連絡があ

りまして来年の5月28日と29日に決まりましたの

で皆さま予定に入れてください。又、新しい志田ガ

バナーも浜名湖ロータリークラブにはいらっしゃ

るようですので、期待しましょう。 

 本日の話題は今、脱ハンコと言われて急激に変え

ようという流れですが、このハンコ文化について少

し調べて来ましたので、お話しします。ハンコの歴

史は古くてその原型は世界四大文明の一つである 

メソポタミアン文明の最初の担い手シュメール人

だそうです。紀元前 3,300年頃の陶器片に円筒のハ

ンコによる“捺印”の跡があり、彼らが人類で最初

に発明した“くさび形文字”よりも古いとの説もあ

るようです。その目的は神殿などの貯蔵物の宝物を

封印して、それに猛獣等の図案を描き、それで盗難

などから守る魔力が生じると考えたようです。未

だ、鍵というものがない時代にハンコがその代用と

して利用されていると言う事は、現在も財産や口座

の管理にハンコが使われているのは当初の目的に

かなっていると言えるようです。ハンコ文化はその

後、世界中に広がって日本へは遣隋使を通じて入っ

てきました。 

 時を経て明治時代に入って、時の政府がハンコか

署名かどちらを優先しようかと決める際には大い

に揉めた様です。当時、字の書けない者も多かった

ので、先ずは両者を併存させて、いずれは署名に移

行させようとした様ですが、既に大蔵省と銀行が大

量の文書にハンコを押す実務に慣れていた為、反対

をして結局のところハンコさえ押してあれば良い

という趣旨の法律が出されてその後、現在の様なハ

ンコ万能主義の文化が定着しました。それを今回、

菅首相が変えようとしていて、このコロナの感染拡

大で見直しの機運が高まっている中、このハンコ万

能文化、変わっていくのでしょうか？ 

 以上、会長挨拶とさせて頂きます。 

会 長 挨 拶  ＊  内 山 悦 二 

会員数 40名 ／ 免除会員数 0名 ／ 計算総数 40名 ／ 本日の出席数 29名 ／ 暫定出席率 72.5％ 

2020-21 年度国際ロータリー会長： 

ホルガ―・クナーク（ドイツ） 

第 2620 地区 2020-21 年度ガバナー：  

 志 田 洪 顯（静岡 RC） 
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す。グレードアップした食事は如何だっ

たでしょうか？ 

小島明良 本日は浜名湖ロータリークラブ創立記

念日です。いわば浜名湖RCの誕生日で

あります。皆さんでお祝いしましょう。

そして私も 70才（古希）の誕生月です。

お祝いありがとうございます。めでたき

事は良き事です。 

浅若正識 今月は還暦と結婚記念日が重なってし

まいました。健康で生かされていること

に感謝しております。 

中村哲也 妻の誕生祝いで Go To で京都に行きます。 

近藤 茂 ともすれば忘れてしまうこの日を思い

出させてくれるロータリーに感謝です。

妻の誕生月。 

菅沼仁司 結婚月です。妻にいつも感謝していま

す。ありがとう。 

森 俊幸 何回目か忘れましたが、なんとか仲良く

やっています。創立記念おめでとうござ

います。結婚月。 

中村嘉壽久 今年も残り 2ヶ月、11月に入りまし

た。寒さも益してきました。コロナ、風

邪に注意しましょう。 

原 三留 今日も元気です。 

穴水春男 すこしずつ秋が深まって来ました。健康

に感謝して暮しましょう。創立記念例会

おめでとうございます。 

中村二三男 今日は創立記念例会です。よろしくお

願いします。 

佐原功一郎 浜名湖青年会議所の皆様、ようこそお

越し頂きました。地域の志を同じくする

団体どうし、これからも協力しあって行

きましょう。 

白井繁充 創立記念日おめでとうございます。皆さ

んのお陰で共に慶べる事が幸栄です。 

杉山寿夫 浜名湖ロータリークラブ創立記念おめ

でとうございます。今後のロータリーク

ラブの発展に、、、！ 

吉岡 健 創立記念例会おめでとうございます。 

 

 

           ＊配布物： 

           ・1650回週報 

           ・創立記念例会記念品 

            

  

  

幹 事 報 告  ＊  小 島 明 良 

浜名湖ロータリークラブ 36期会長テーマ 

『 Our Rotary Life：今こそ 共に集い 共に楽しもう！ 』 

 

 

会員誕生日祝： 小島 明良   11月 13日(古希) 

浅若 正識   11月 23日(還暦) 

 

 

 

 

 

 

配偶者誕生日祝： 近藤 美保子様 11月 10日 

          中村 克枝様  11月 16日 

         西岡 律子様  11月 16日 

結婚記念日祝： 髙栁 奈津紀  11月 11日 

         浅若 正識   11月 16日 

         菅沼 仁司   11月 22日 

         森 俊幸    11月 27日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

         

                

11月のお祝い おめでとうございます。 

 

 

 

言行はこれに照らしてから 

1. 真実かどうか 

2. みんなに公平か 

3. 好意と友情を深めるか 

4. みんなのためになるかどうか 

四 つのテ ス ト 唱 和 
職業奉仕委員会  中尾 有希子 

 

 

内山悦二 本日は創立記念例会です。スピーチをお     

願いしました皆さま宜しくお願いしま 

 

ス マ イ ル 報 告 
 

 

 

創立初期に入会された方々に記念のスピーチを

いただきました。 

 

本 日 のプ ロ グ ラ ム 
【 創立記念例会 】 



      
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いありません。 

 もうひとかたは、私の母校の外科学の入局を許

可していただいた浜口栄佑教授です。ちょっと説

明をしますと、1960 年代日米安保条約改定・反

対の学生運動がはげしく、連日国会議事堂周辺を

学生らが取り巻き、世情騒然としていたころの話

であります。私も同級生に誘われて何回もデモに

参加しましたが、基本はノンポリでした。学内で

は急進的な学生が団交で医学部長をつるし上げ、

夜を徹して自己批判を強制していました。そのと

きの学部長が浜口先生で、これにはよほど凝りた

と思います。その団交のリーダーたちで卒後、浜

口外科の入局を希望したものが数人おりました

が、その人たちは、ことごとく断われ、9 人中 5

人が落とされました。 

私は目立たない存在だったので入局を許され、

消化器外科の道に進んだ訳であります。もしその

時入局を拒否されたら、ひょっとすると、眼科医

か産婦人科医になったかもしれません。今とは想

像もつかないような全く違った人生になったこ

とは間違いありません。 

もう一人は私が 39 歳ころだと思いますが、国

立豊橋病院で手術をやりまくっていたころです

が、たまたまアルバイト先の小坂井の青山病院の

オーナーの青山一一さんから「湖西に病院を作る

からやってくれないか。」という話があり、わた

しが引き受けたことから現在の浜名病院が始ま

りました。引き受けなかったら人生変わっており

ました。 

 今述べた御三方はすでに亡くなられておりま

すが、この人たちとの出会いがなければ、少なく

とも私は全く違った道を歩んだことになります。

したがって皆さんとの出会いや今ここでスピー

チしていることは 100％ありえません。これは皆

さん方も全く同じだと思います。今日ここに至る

まで皆さんもたくさんの人たちとの出会いや偶

然がなければ今ここにいないわけです。 

 そして今 2020 年 11 月 10 日、この時間にここ

に一堂に会していることは、想像を絶するほどの

偶然の積み重ねであります。だからこそこの瞬間

を大切にしなければならないと思っている次第です。  

 最後に 10 月 22 日の中日新聞の「運勢」欄に、

こんなことが書いてありました。私は 1944 年昭

和 19 年の申年生まれですので、さる年欄をみた

らこんなことが書いてありました。 

「一人の親友を失うな。百万の富を失うよりも損

失多い。友を大切に」とありました。 

 みなさんと知り合い、何百万分の一の偶然で一 

中村 二三男 会員 

 

 

 

 

 

 

・入会当初の例会の様子 

・入会時の浜名湖ロータリークラブの印象や当時

の思い出 

＝＝＝＝＝ 

具 栄作 会員 

 

 

 

 

 

 

 私のロータリー歴は実にもう三十四年になり

ます。この長い期間、他業種の人たちとのおつき

あいを通じで、いろいろ学ばさせていただきました。  

 わたくしのように医者の仕事をしていると、ど

うしても医者同士の付き合いが多くなります。お

付き合いの世界は意外と狭いものです。その結

果、とかく視野が狭くなりがちで、ときに、顰蹙

を買うような傲慢さや世間知らずと言わざるを

得ない人も散見されます。ただ、それは医者ばか

りでなく、どこの世界でも同じで、同業種のつき

あいだけの「陥りやすい落とし穴」で、「井の中

の蛙」になりがちです。そうならないように気を

つけたいものです。 

 さて、わたくしが今ここで皆さんの前に立って

何かを話す、このシチュエーションは数えきれな

い偶然と無数の人たちとの出合いの結果であり、

あの人との出会いが無ければ確実に今ここにい

ない、したがって、皆さんは私を知らない、そん

な気の遠くなるような星の数ほどの偶然の結果

ということになります。 

 私にとって決定的に方向を変えた人を上げろ

と言えば、三人のお方を上げることができます。 

 一人は小学校六年生の担任の後藤君平先生で、

進学校である当時の愛知学芸大学付属岡崎中学

校の受験を私の父に勧めてくれた社会課の先生

です。父は商売で忙しくて、子供の教育を考える

余裕は時間的にも金銭的にもありませんでした。 

この後藤先生のおすすめがなければ、わたしは校

区の中学時代に進み、ノホホンと中学時代を過ご

し、以後の進学に大きく影響を与えたことは間違 



 

 

 

 

11 月 24 日(火) 社会奉仕担当プログラム 

12 月 01 日(火) 戦略計画担当プログラム 理事会 

12 月 08 日(火) 年次総会 

プ ロ グ ラ ム 案 内 

同この場に会しているのは、前世からの因縁、は

たまた神のお導きなのか、この出会いほどかけが

えのないものはないと考えております。 

 今更ですが、みなさんとの友情がロータリーの

根本と思います。 

 以上、簡単ですがわたしの「5 分間スピーチ」

とさせていただきます。 

＝＝＝＝＝ 

「創立記念例会にあたり」 中村 嘉壽久 会員 

 

 

 

 

 

 

 本日は浜名湖ロータリークラブの創立記念例

会にあたり、創立当時を振り返り私の入会の動機

や会員として行動してきた思い出等々をお話し

したいと思います。 

1、入会を決めたきっかけ 

 私が 36 歳頃、知人宅にお邪魔していた時湖西

にロータリークラブを創立する動きがあり、浜松

西ロータリークラブの故坂本さん（後の浜名湖ロ

ータリークラブ特別代表）や故袴田さんが来られ

ており、湖西にロータリークラブを創立するため

に色々と打合せをしておりました。私にもロータ

リークラブに入会しませんか？とのお誘いを頂

きましたが、入会の意思はありませんでしたし、

丁度その年は他の会の大役もしていたため話を

聞くだけでお断りをしました。その後月日が流

れ、ある日浜名湖電装の岩月社長様（浜名湖ロー

タリークラブ初代、2 代目の会長）から会社に来

るようにとの電話が入り、出向いたところ岩月様

からロータリークラブを創立するが入会しませ

んか。との話がありました。前回のお誘いの時と

同様に、現在「湖西青年会議所」に入っています

ので無理です。とお断りしましたが、岩月様から

「ロータリークラブ」と「青年会議所」は一緒に

入れないのか調べるように。と総務部長様に伝え

られ、調べられたところ一緒に入る事が出来ま

す。との返事があり、それならばここにサインを

しなさい。と言われ、サインをしたことで入会す

る事になりました。当時私が最年少で 37 歳でし

た。我がクラブの森君も同様の誘いで入会をした

との事を後日聞きました。良い悪いは別として、

人生には人との色々なご縁があります。今思い起

こすと、このご縁があったから「浜名湖ロータリ

ークラブ」へ入会出来たものと感謝しております。 

 今更ではありますが、今後もご縁を大切にしな 

 今更ではありますが、今後もご縁を大切にしな

ければいけない。ご縁を頂いたら必ずお返ししな

ければいけない気持を忘れないようにしています。  

2、会員になってからの楽しかった事。大変だった事。  

楽しかった事は、設立当時は家族会となるとほ

とんどの会員が奥様や子供さんを連れて来られ

ました。夏の家族会では、舘山寺や三ケ日の花火

大会を、船を貸し切り船上から観ました。バーベ

キューでの肉や新鮮な刺身お酒を酌み交わし、よ

り一層懇親を深めることが出来ました。（海面で

炸裂する半円形の花火を観たのもその時が初め

てでした） 

大変だった事は、設立後数年間は「週報」を担

当の会員が自分達で作っていました。例会場にテ

ープレコーダーを持ち込んで録音し、自宅で夜遅

く迄何回も聞き直して作成した思い出がありま

す。出来上がり印刷をして配布した後に、誤字や

脱字が見つかりアスモの中川様（ダンディーで、

厳しい方）からの指摘を頂いた事もしばしばあり

ました。 

3、ロータリアンとしての品格とモラル、規約を

守りなさい。 

 会員になった以上ロータリアンとしての品格

やモラル、規約を守りなさい。ロータリークラブ

には推薦者があっても反対者があっては入会す

る事が出来ません。 

あの人なら是非とも入会してもらいたい。あの

人が入会してくれて良かった。そんな人間になり

たいですね。そして入会後はロータリアンとして

のモラルと規約を守りましょう。 

例会は 1 週間に 1 度忙しい人達が集まる場所。

大手企業の社長様や重役の方にはなかなかお会

いする事が出来ません。しかし 1 週間に 1 度ある

例会では、その様な方とお会いする事が出来るの

です。出席して会話をして自分には無いものを吸

収しよう。休むともったいないですよ。お互いに

声を掛け合って例会に出席しよう。このような事

を教えて頂きました。 

そんな事を言っている私はどうだろうと思う

気持ちもありますが、お互いにロータリアンとし

ての品格、モラル、規約を守り楽しい「浜名湖ロ

ータリークラブ」を作っていきましょう。 


